
Ladispoli: Porto Pidocchio,
i pescatori restano a “casa”

Arrivate dalla Regione Lazio le autorizzazioni per l’occupazione anticipata

! Accolte le richieste dei cittadini. Da oggi si volta pagina e si guarda al futuro
! Il sindaco Grando: “E’ il frutto dell’ottimo lavoro di Regione, Capitaneria e Comune”

In audizione al Senato sulla
manovra economica,
l’Istituto Nazionale di
Statistica (Istat) ha riferito i
dati relativi alle mancate
iscrizioni negli asili nido:
“Oltre che dall’offerta limitata,
lo scarso utilizzo degli asili nido
può essere spiegato anche da
elementi che si collegano più
direttamente alle scelte delle
famiglie. Parte della mancata
iscrizione è spiegata da vincoli
economici: nel 2018 il 12,4%
dei genitori di bambini di 0-2
anni non iscritti al nido dichia-
ra di non averlo fatto perché i
costi sono eccessivi”. “Le diffe-
renze territoriali - continua
l’Istat - sono ampie: il vincolo
economico viene indicato per il
17% al Nord, per l’11,3% al
Centro e per il 7,2% nel
Mezzogiorno. In valori assolu-
ti, complessivamente la manca-
ta iscrizione al nido per motivi
economici riguarderebbe circa
132 mila bambini di 0-2 anni, la
maggior parte residente al Nord
(il 61,9% del totale Italia), men-
tre quelli residenti al Centro o
nel Mezzogiorno sono rispetti-
vamente il 16,7% e il 21,5% del
totale”.
Intanto, il ministro per
l’Economia, Roberto
Gualtieri, in audizione ieri
mattina, ha detto che il con-
solidamento del bonus rela-
tivo agli asili nido creerà “la
sostanziale gratuità degli asili
nido per la grande maggioranza
delle famiglie italiane, impor-
tante anche dal punto di vista
del sostegno all’occupazione
femminile”. In merito all’atti-
vazione “si parlava della misu-
ra da settembre”, invece la par-
tenza sarà prevista “già dal
primo gennaio”. Rimanendo
in ambito nido, saranno
aumentati i posti “oggi insuf-
ficienti in particolare nel
Mezzogiorno”, e si prevede
un aumento dei finanzia-
menti a favore delle famiglie
pari a 2,8 miliardi. Gualtieri,
poi, ha dichiarato che, grazie
alla manovra, ci sarà “una
riduzione di 7,1 miliardi della
pressione fiscale anche rispetto
all’anno precedente”. Su possi-
bili cambiamenti della stes-
sa, ha detto: “Penso e auspico
che il lavoro parlamentare possa
migliorare ulteriormente la
manovra salvaguardando l’im-
pianto e gli obiettivi”.

CITTÀ METROPOLITANA

Asili nido
costi elevati
e iscrizioni
in “frenata”

A darne notizia è direttamente
il primo cittadino di Ladispoli
Alessandro Grando dal suo
profilo facebook. “Sono state
settimane impegnative, quasi
una corsa contro il tempo. - ha
scritto Grando - Ma finalmen-
te possiamo dire di avercela
fatta. Sono arrivate poco fa
dalla Regione Lazio le autoriz-
zazioni per l’anticipata occu-
pazione che erano state richie-
ste dai pescatori. Se siamo riu-
sciti ad arrivare a questo
importante risultato è stato
grazie al lavoro svolto, ciascu-
no per quanto di propria com-
petenza, da parte degli uffici
regionali, della Capitaneria di
Porto di Ladispoli e
Civitavecchia e degli uffici del
Comune di Ladispoli. A parti-
re da oggi inizia un nuovo
futuro per Porto Pidocchio!”

Arriva l’ok per la riserva di Decima
Per l’area naturale più grande del Lazio varato dalla Regione Lazio il nuovo piano di valorizzazione

La Riserva Naturale Decima
Malafede, una tra le più grandi
del Lazio, è stata istituita con la
Legge Regionale 29 del 6 ottobre
1997 che ne affida la gestione
all’Ente Roma Natura.  Queste le
principali caratteristiche ambien-
tali della Riserva: dal reticolo idro-
grafico delineato dal Fosso di
Trigoria - Malafede alla sughereta
di Vallerano e dalla tenuta di
Capocotta, dall’area boscata di

Macchiagrande di Trigoria, dal
geosito della Solforata alla vastità
delle aree agricole e soprattutto
dal valore storico - culturale e pae-
saggistico. La scelta metodologica
e i contenuti del Piano della
Riserva Naturale Decima
Malafede sono orientati a dare un
riconoscimento ai caratteri
ambientali dell’area per consegui-
re un elevato livello di integrità
ecologica. Per quanto concerne la

fruizione dell’area naturale pro-
tetta, il Piano - proposto per l’ap-
provazione definitiva del
Consiglio regionale - prevede
anche interventi per la valorizza-
zione dei beni architettonici e di
quelli storico-paesaggistici e azio-
ni a sostegno del paesaggio agra-
rio e delle attività agro-pastorali.
Nel Piano sono contemplati, inol-
tre, interventi di riqualificazione
ambientale e paesaggistica e

saranno effettuate la perimetra-
zione definitiva della Riserva
Naturale, nonché l’organizzazio-
ne generale del territorio dell’area
naturale protetta e la sua articola-
zione in zone ed eventuali sotto-
zone. In definitiva verranno por-
tate avanti le azioni necessarie a
garantire la tutela, il godimento e
l’uso dei beni e delle risorse del-
l’area naturale protetta e di ciascu-
na zona o sottozona. Grande

attenzione sarà riservata anche
agli indirizzi da scegliere per gli
interventi sulla flora, sulla fauna,
sul paesaggio e sui beni naturali e
storico-archeologici. Non sarà tra-
scurata neanche la questione del-
l’accessibilità pedonale e veicola-
re. Il piano include anche l’acqui-
sto di attrezzature e servizi per la
fruizione dell’area con cura per il
mantenimento e il potenziamento
della continuità ecologica.

Torna a cambiare la regolamentazione della ZTL
del Centro Storico ceretano. Arriva dunque una
nuova proposta da parte del vicesindaco Giuseppe
Zito indirizzata alle attività commerciali interessate
dal provvedimento. Tale proposta vede l’attivazio-
ne della ZTL (quindi la chiusura al traffico delle
auto senza permesso) durante i weekend nel perio-
do delle festività natalizie che va dal 18 novembre
2019 al 7 gennaio 2020, con relativa richiesta ufficia-
le ai negozi che generalmente la domenica chiudo-
no, di rimanere aperti in questo lasso di tempo. Di
seguito la lettera che in questi giorni sta arrivando

ai commercianti del centro storico: “Gentili com-
mercianti, dal 2015 è stata introdotta una regola-
mentazione del traffico all’interno del centro stori-
co mediante una Zona a Traffico Limitato e
un’Area Pedonale Urbana. In molte occasioni ci
siamo incontrati per definire assieme gli orari di
accesso alla zona a traffico limitato in modo da tute-
lare gli interessi dei commercianti. Da questi con-
fronti sono sempre emerse esigenze diverse dei sin-
goli esercenti, palesando l’estrema difficoltà di indi-
viduare un sistema di regolamentazione in grado
di soddisfare tutti”.

ZTL nel Centro Storico
Cerveteri - Dal 18 novembre cambia la regolamentazione del varco:
nei week end fino al 7 gennario 2020 le auto non potranno entrare

Sono stati resi noti i dati relati-
vi ad una ricerca condotta
dalla sede anconetana del
Centro Studi di Bankitalia.
Secondo questi, a causa degli
eventi sismici avvenuti nel
2016, si è verificata una drasti-
ca riduzione della produzione
e delle vendite pari a più del
5% ogni anno per le aziende
risiedenti nelle zone del crate-
re sismico. Nel merito,
Giacinto Micucci ha detto che,
delle 5.000 aziende esaminate,
a ricevere i maggiori svantaggi
sono state soprattutto le picco-
le imprese che sono attive in
agricoltura, nel turismo e in
tutto il settore terziario, “che
hanno risentito del calo della
domanda delle aree colpite,
dove la popolazione è dimi-
nuita, trasferendosi altrove”.
Le conseguenze negative che
si sono manifestate nel breve
periodo hanno coinvolto tutti i
comuni colpiti dagli eventi
sismici di 3 anni fa, in partico-
lar modo quelli più in prossi-
mita degli epicentri. Nel 2017
si è assistito ad una diminuzio-
ne di dette conseguenze.

Economia

Produzione e vendita
Centro Italia “fermo”

e aziende in crisi
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E’ stato siglato l’altra mattina all’inter-
no dell’Aula Consiliare del Granarone
a Cerveteri il Patto per la Lettura.
“Dopo il riconoscimento del titolo di
Città che Legge per l’annualità 2018-
2019, con la firma del Patto per la
Lettura mettiamo un altro tassello nelle
iniziative poste in essere per la promo-
zione della Lettura e del mondo dei
libri - ha dichiarato Federica
Battafarano, Assessora alle Politiche
Culturali del Comune di Cerveteri -
grazie al lavoro del personale della
nostra Biblioteca comunale, nelle per-
sone di Floriana Amadei, Elena
Polzelli e Gea Copponi, sono molti gli
appuntamenti che sono stati organiz-
zati e che ancora sono in programma
per far avvicinare sempre di più la cit-
tadinanza, ed in particolar modo gio-
vani e giovanissimi, ai libri e alla cultu-
ra. Iniziative infatti per tutto il mese di
novembre, dalle letture animate ai con-
vegni, da temi più leggeri per i più pic-
coli, fino ad incontri tematici, come

quello in programma il 25 novembre
nell’Aula Consiliare del Granarone in
occasione della “Giornata
Internazionale per l’eliminazione della
violenza contro le donne”, dove avran-
no luogo delle Letture sul tema a cura

dell’attrice di Patrizia Hartman”. Per
l’occasione, presente anche l’Assessora
alle Politiche Sociali e Pubblica
Istruzione Francesca Cennerilli, che ha
dichiarato: “i bambini, i ragazzi, sono il
futuro della nostra società. In un conte-

sto come quello
odierno, dove
consolle, video-
giochi e tutto ciò
che è tecnologico
sembra scalzare i
cari e vecchi libri,
la narrativa, le
enciclopedie di
una volta, è
importante per
una amministra-
zione comunale
favorire progetti

e iniziative come quelle che con fre-
quenza sempre maggiore porta avanti
la nostra Biblioteca. Spunto ancor più
interessante della giornata di oggi, la
donazione ad ogni plesso scolastico di
materiale didattico per ragazzi con
dislessia avvenuta al termine dell’ini-
ziativa. Saranno sicuramente utili a
ragazzi e personale docente, come
sempre, quest’ultimo, sempre più
eccellenza delle nostre scuole”.

Morte di Emanuele Scieri, 
riaperto il fascicolo:
l’ex caporale di Cerveteri 
Alessandro Panella 
invitato a comparire
La procura militare di Roma
ha aperto un nuovo fascicolo
sulla morte di Emanuele
Scieri, 26enne siracusano,
parà militare di leva, il cui
corpo fu trovato il 16 agosto
1999 nella caserma ’Gamerrà
di Pisa, tre giorni dopo il
decesso, ai piedi della torre di
asciugatura dei paracadute.  Il
primo atto di questa indagine
riguarda Alessandro Panella,
40 anni di Cerveteri, invitato a
comparire nella caserma dei
carabinieri della città di resi-
denza dove gli è stato chiesto
di prestare il consenso ad un
tampone salivare per il cam-
pionamento di Dna.
Consenso che l’ex caporale ha
negato. Lo riferisce il quoti-
diano «La Nazione».  I carabi-
nieri, dopo aver identificato
Panella, l’hanno informato del
procedimento a suo carico da
parte della giustizia militare
per «violenze ad inferiore
mediante omicidio in concor-
so» relativamente alla morte
di Scieri. Titolare del procedi-
mento è il pubblico ministero
Isacco Giustiniani.

Stormi di uccelli 
nel cielo, ecco perché
Negli ultimi giorni sempre
più uccelli danzano nei cieli e
il primo pensiero che si pone è
che tipo di volatile sia e per
quale motivo siamo circonda-
ti da questa nuvola “nera”. La
maggior parte delle persone
crede si tratti di rondini, men-
tre la minima di piccioni, ma
la verità è un’altra. I volatili
che catturano il nostro sguar-
do ogni giorno sono storni,
piccoli uccelli onnivori che
pochi anni fa vivevano per lo
più nel Nord Europa.
Ricercano climi caldi e tendo-
no a spostarsi con il cambia-
mento delle stagioni e si muo-
vono sempre in gruppo.
Questo comportamento è una
difesa nei confronti dei loro
predatori.

in Breve

"Gli alberi come simbolo della sostenibilità ambien-
tale e della speranza per la Pace nel Mondo".
Questo il leitmotiv della manifestazione "In marcia
con gli alberi ... per seminare la Pace", organizzata
dall’Assessorato alle Politiche Ambientali del
Comune di Cerveteri per sabato 23 novembre.
L’evento, che rientra nell'ambito delle iniziative
promosse in occasione della settimana dell'educa-
zione ambientale e della sostenibilità, vede la par-
tecipazione di un gran numero di realtà associative
del territorio, che anche in questa occasione non
hanno fatto mancare la propria presenza. Tra le
tante, collaborano all’iniziativa: InArte, Avo
Cerveteri e Avo Ladispoli, Maraa Onlus, Centro di
Solidarietà Cerveteri, Comitato Rifiuti Zero, la
LIPU, l'AUSER, LIBERA, CDZ Valcanneto, Piccolo
Fiore, il Gruppo Scout AGESCI Cerveteri 1, il
Gruppo Scout di Bracciaon e Scuolambiente, con la
collaborazione della Multiservizi Caerite. Invitati
ovviamente, tutti gli Istituto Scolastici del Comune
di Cerveteri.  “La Festa degli Alberi è un’iniziativa
oramai entrata nella tradizione del periodo autun-

nale della nostra città - ha dichiarato l’Assessora
alle Politiche Ambientali Elena Gubetti - solitamen-
te la svolgiamo all’interno delle scuole, ma mai
come quest’anno era importante diffondere i con-
cetti di eco-sostenibilità ambientale il più possibile,
non solo all’interno delle scuole ma tra tutti i citta-
dini. Per questo abbiamo voluto organizzare que-
sta grande manifestazione, nella quale vogliamo
unire la promozione di due valori che purtroppo, si
stanno sempre più affievolendo come la difesa e il
rispetto della natura e quello delle politiche della
Pace. Sarà una manifestazione che coinvolgerà
gran parte del tessuto associativo locale, dalle real-
tà culturali a quelle artistiche, da quelle di solida-
rietà fino ai Comitati di Zona. Auspico una parteci-
pazione importante da parte della cittadinanza.
Sarà un momento di festa, ma anche di riflessione
sull’ambiente”. «Siamo contenti di proporre nuo-
vamente questa splendida manifestazione - dice
Gubetti - Prima di tutto per l’importanza dell’edu-
cazione ambientale per i futuri cittadini di domani,
ma anche per sottolineare l’impegno su questo

fronte da parte dell’Amministrazione, che ogni
anno riesce nell’intento della messa a dimora sul
territorio di un numero maggiore di piante di quel-
le che si è costretti a tagliare» L'appuntamento è
alle ore 09:00 in Largo Almunecar, ai piedi della
Quercia secolare. Si comincia alle ore 09:30 con la
cerimonia della Campagna "Adotta e Cresci una
Quercia".  Grazie alla disponibilità e sensibilità di
ARSIAL, verrà donata ad ognuno dei partecipanti,
una piccolissima quercia da custodire e coltivare e
far sì che dopo due anni, tempo margine previsto,
sia pronta per la piantumazione e l’arricchimento
del patrimonio arboreo cittadino. Alle 10:30 la par-
tenza della marcia, un lungo corteo colorato che da
Piazza Almunecar, sfilando ognuno con la propria
pianta di Quercia, bandiere della Pace e allegria,
giungerà fino al Giardino pubblico di Viale
Manzoni. Una volta giunti al Parco, giochi, anima-
zione e iniziative per bambini e genitori. Una gran-
de festa che culminerà con la messa a dimora di
piante ad alto fusto donate dalla Multiservizi
Caerite.

Una giornata dedicata al territorio e ai cittadini con l’Assessora alle Politiche Ambientali Elena Gubetti

“In marcia con gli alberi... per seminare la Pace”
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Aggiunto un altro importante tassello nelle attività di promozione alla lettura

Siglato il “Patto per la Lettura”
La soddisfazione dell’Assessorato alla Cultura e Biblioteca Comunale



di Alberto Sava

Si ingrossa ogni giorno l’ondata
dei No contro l’idea realizzativa
nei pressi della palude di Torre
Flavia. In queste ore accanto agli
ambientalisti, primi a dire No,
sono discesi i grillini di Cerveteri
e del Lazio ed i consiglieri comu-
nale di centrodestra Salvatore
Orsomando ed Aldo De Angelis.
Il M5S si schiera ed alza la voce
contro il doppio progetto di
installare un camping ed una
pompa di benzina a ridosso della
palude di Torre Flavia, sul lato di
via Fontana Morella all'interno
del comune di Cerveteri. “Per
stoppare questa scellerata idea -
dichiara il portavoce comunale
Saverio Garbarino- abbiamo pre-
sentato due interrogazioni: una al
sindaco di Cerveteri e l’altra al
presidente della Regione Lazio
Nicola Zingaretti. Nella interro-
gazione a Pascucci chiediamo che
il Comune si attivi in ogni sede
per impedire un tale scempio.
L'ex assessore Mundula ha affer-
mato che la decisione sul distri-
butore non è politica. Ma la poli-
tica può, anzi deve opporsi a scel-
te che minano la del territorio.
Questo progetto insulso va bloc-
cato ora. Non possiamo aspetta-
re! Anche il gruppo regionale del
Movimento 5 Stelle ha presentato
un’interrogazione per monitorare
da vicino la vicenda riguardante
la realizzazione a Torre Flavia di
una stazione di benzina e un
campeggio. Il portavoce alla
Pisana e vicepresidente del consi-
glio regionale Devid Porrello ha
presentato un'interrogazione alla
giunta Zingaretti. Il M5S Lazio,
nell’interpellanza in tre punti,
interroga il Zingaretti per sapere:
1) Se sono state presentate
domande presso gli uffici regio-
nali per avviare le procedure di
Valutazione di Incidenza
Ambientale e se è stata avviata
una Valutazione di Impatto
Ambientale; 2) Se è intenzione

della Regione Lazio, direttamente
o attraverso gli enti preposti,
estendere il vincolo della Zona di
Protezione Speciale (ZPS) alla
luce della presenza di numerose
specie contenute in allegato 1
della Direttiva 147/2009/CEE; 3)
Se la realizzazione del progetto si
ritiene compatibile con la presen-
za del Monumento Naturale
Palude di Torre Flavia.

Orsomando e De Angelis:
“Una notizia scioccante” 
I consiglieri comunali di mino-
ranza Salvatore Orsomando ed
Aldo De Angelis hanno, a loro
volta, presentato una dettagliata
ed approfondita interrogazione a
risposta orale per la "Scioccante
notizia della costruzione della
pompa di benzina e di un cam-
ping area caravan, a ridosso della

Palude di Torre Flavia”.
Nell’interpellanza, incardinata su
una dettagliata premessa e segui-
ta da una serie di considerazioni
articolate su cinque punti, i due
esponenti comunali di centrode-
stra chiedono al Sindaco di sape-
re: 1) Se sono state prodotte e/o
risultano avviate, dai soggetti pri-
vati titolari dei progetti presenta-
ti indicati in premessa, la proce-
dura di VINCA (Valutazione di
Incidenza Ambientale) anche se
esternamente alla ZPS, la VIA
(Valutazione di Impatto
Ambientale) secondo le recenti
normative in materia e se è stata
richiesta un’autorizzazione alla
Città Metropolitana di Roma
Capitale per l’AUA - Piano Tutela
delle Acque (D.L. 152/2006) non-
ché avvisati i Consorzi di Bonifica
‘Tevere e Agro Romano’ per gli

aspetti idraulici. 2) Se le opere
previste rientrino già nel PRG
oppure debbano essere effettuate
varianti in aree a destinazione
agricola, ovvero se tali opere
siano in linea con le indicazioni
del PAR (Piano Paesistico
Regionale) e della REP (Rete
Ecologia Provinciale redatta dalla
Città Metropolitana di Roma
Capitale - Ufficio Rete ecologica)
e, se nel caso, sono state indicate
prescrizioni in merito. 3) Se il
competente Dirigente Comunale
ha verificato attentamente la
documentazione presentata dai
soggetti privati titolari dei proget-
ti e quale eventuale documenta-
zione integrativa a sostegno ha
richiesto in merito. 4) Quali azio-
ni vogliono intraprendere il
Sindaco e l’attuale
Amministrazione alfine di tutela-

re e proteggere, per quanto espo-
sto nella presente, le aree della
‘Palude di Torre Flavia’ e zone
limitrofe evitando la realizzazio-
ne di simili progetti e potenziali
danni ambientali per il futuro?

Porrello sul distributore: 
“La Regione chiarisca”
“È di questi giorni la notizia della
possibile edificazione di una sta-
zione di servizio e di un campeg-
gio in località Fontana Morella,
località confinante con Il
Monumento Naturale “Palude di
Torre Flavia”, un’area protetta
regionale gestita dalla Città
metropolitana di Roma Capitale
inserita nell’elenco delle Zone di
Protezione Speciale (ZPS)
dell’Unione Europea. 
È singolare che si voglia svilup-
pare questo progetto in un’area
dove recentemente sono stati rea-
lizzati interventi di valorizzazio-
ne ambientale proprio per
migliorare la fruizione della
Palude e dotarla di un dignitoso
punto di accesso dal lato di
Cerveteri, visto che attualmente è
possibile entrare solo da

Ladispoli. Ho quindi depositato
un’interrogazione indirizzata al
presidente Zingaretti e
all’Assessore all’Agricoltura,
Ambiente e Risorse Naturali
Enrica Onorati, per sapere se
sono state presentate domande
presso gli uffici regionali per
avviare le procedure di VINCA
(Valutazione di Incidenza
Ambientale) e se è stata avviata
una Valutazione di Impatto
Ambientale per questo progetto,
se la realizzazione del progetto
può essere compatibile con la
presenza del Monumento
Naturale Palude di Torre Flavia e,
soprattutto, se la Regione, attra-
verso gli enti preposti, non creda
necessario estendere il vincolo
della Zona di Protezione Speciale
(ZPS) anche alle aree limitrofe al
monumento. Dobbiamo fare
tutto il possibile per tutelare
ambiente e paesaggio, due risorse
vitali per un territorio che fa del
turismo una delle proprie ragioni
d’essere.” Lo dichiara Devid
Porrello, Consigliere M5S Lazio e
Vicepresidente del Consiglio
Regionale.

Anche quest’anno Scuolambiente sabato 16 novembre alle ore
10,00 sarà protagonista della Settimana Europea per la Riduzione
dei Rifiuti (European Week for Waste Reduction), in collaborazio-
ne con l’Assessorato all’Ambiente del Comune di Cerveteri con il
patrocinio della Regione Lazio e dello stesso Comune di Cerveteri
e la collaborazione del C.I.AL. “E’ il diciassettesimo anno che ci
proponiamo come promotori locali di questa iniziativa internazio-
nale che ha lo scopo di ridurre la produzione dei rifiuti, imparare
a riciclare tutto e bene e il riutilizzare i rifiuti organici attraverso il
compostaggio” Racconta la Presidente dell’Associazione
Scuolambinete Maria Beatrice Cantieri “e anche  quest’anno, pres-
so il Parco Marco Vannini a Marina di Cerveteri sarà possibile
partecipare ad una serie di iniziative gioiose e divertenti ma al
tempo stesso educative” Infatti si svolgeranno delle attività che
affrontano i diversi temi del riuso e del riciclo che vanno da
“Caccia al rifiuto” a “Barattopoli” da “Gioco rifiuto… una risorsa”
a “Libricicliamoci”. L’edizione di quest’anno sarà aperta alle scuo-
le e alle famiglie e prevede premi per tutti. “Sono molte le associa-
zioni e le istituzioni che rendono possibile questa iniziativa e voglio ringraziarle tutte” continua la
Presidente Cantieri “Il gruppo comunale della Protezione Civile di Cerveteri, Libera,
l’Associazione InArte, la biblioteca scolastica di Marina di Cerveteri, il Centro di Solidarietà
Cerveteri, il Rione Cerenova Costantica, la Croce Rossa Italiana, le guardie Eco zoofile e Fare
Ambiente Cerveteri” Si ricorda che in caso di maltempo l’attività è rinviata alla primavera in una
data che verrà tempestivamente comunicata

Scuolambiente paladina 
dell’oasi di Torre Flavia
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Giù le mani dalla palude: interrogazioni dei grillini al Granarone ed alla Pisana. Interpellanza di Orsomando e De Angelis (centrodestra) al Sindaco
No a 5 Stelle contro un camping
e pompa di benzina a Torre Flavia

Torna a cambiare la regolamentazione della ZTL nel
Centro Storico ceretano. Arriva dunque una nuova
proposta da parte del vicesindaco Giuseppe Zito indi-
rizzata alle attività commerciali interessate dal prov-
vedimento. Tale proposta vede l’attivazione della ZTL
(quindi la chiusura al traffico delle auto senza permes-
so) durante i weekend nel periodo delle festività nata-
lizie che va dal 18 novembre 2019 al 7 gennaio 2020,
con relativa richiesta ufficiale ai negozi che general-
mente la domenica chiudono, di rimanere aperti in
questo lasso di tempo. Di seguito la lettera che in que-
sti giorni sta arrivando ai commercianti del centro sto-
rico: “Gentili commercianti, dal 2015 è stata introdotta
una regolamentazione del traffico all’interno del cen-
tro storico mediante una Zona a Traffico Limitato e
un’Area Pedonale Urbana.  In molte occasioni ci
siamo incontrati per definire assieme gli orari di acces-

so alla zona a traffico limitato in modo da tutelare gli
interessi dei commercianti. Da questi confronti sono
sempre emerse esigenze diverse dei singoli esercenti,
palesando l’estrema difficoltà di individuare un siste-
ma di regolamentazione in grado di soddisfare tutti.
Sulla base di tali considerazioni sono state attuate
diverse modulazioni orare, sono stati sperimentato
orari estivi ed invernali differenziati. Esperienze che
hanno portato alla luce limiti ed opportunità. In suc-
cesso riscontrato durante l’estate deve farci capire che
c’è una forte potenzialità, una voglia dei cittadini di
tornare a scoprire il centro storico, di avere un luogo
di ritrovo dove poter passeggiare e spendere il pro-
prio tempo libero. Sono convinto che questa esigenza
debba essere recepita e compresa non solo dall’A.C.
ma anche da chi anima l’offerta commerciale. E’
necessario immaginare una radicale trasformazione

del centro storico che possa portare i cittadini a viver-
lo in maniera piena anche durante il resto dell’anno.
Ma per raggiungere questo obiettivo è necessario fare
uno sforzo comune. Ad oggi, nella zona a traffico limi-
tato, sono disponibili solamente 90 parcheggi.
Considerando che le autorizzazioni rilasciate ai resi-
denti per l’accesso nella ZTL sono 280 possiamo facil-
mente capire che la possibilità che hanno gli avvento-
ri di trovare parcheggio è davvero improbabile. Così
ci si è abituati a pensare che la sosta selvaggia all’inter-
no del centro storico sia un sistema “tollerabile”.
Mentre invece si fatica a comprendere che questo stato
delle cose è uno dei motivi principali per cui il nostro
centro storico non riesce a decollare. Le esperienze dei
centri storici chiusi al traffico hanno portato un
aumento dei flussi turistici e il rilancio del commercio.
Cerveteri è a pochi chilometri di Roma e non può non

puntare ad attrarre un potenziale di questa portata. E’
comprensibile la paura di chi lascia il certo per l’incer-
to, specie in un momento economicamente così diffi-
cile. Ciò può significare minare la sopravvivenza.
Perciò sono a proporvi un sistema graduale che possa
portarci, con una serie di azioni coordinate, alla chiu-
sura definitiva del centro storico. La mia proposta è di
cominciare con la chiusura nel weekend a partire dal-
l’occasione del Natale e facendo un appello ai nostri
concittadini. Ma per fare ciò è fondamentale il vostro
supporto e il vostro impegno. Vi chiedo uno sforzo,
dal 18 novembre al 7 gennaio cerchiamo di lasciare
aperti i negozi durante il fine settimana, avviamo una
campagna commerciale che promuova tale iniziativa,
e facciamo conoscere il borgo con i suoi vicoli e le sue
attività. Vi ringrazio anticipatamente per la certa colla-
borazione”.

Nei week end del periodo natalizio, dal 18 novembre 2019 al 7 gennaio 2020, l’area resterà pedonale tutto il giorno

Centro Storico, cambia la regolamentazione della ZTL



Quali sono le funzioni della
Giustizia amministrativa?
Quali le materie di cui si occu-
pa? Come si svolge un giudi-
zio? Chi sono gli attori della
Giustizia amministrativa e qual
è il loro ruolo? Torna all’Istituto
Alberghiero di Ladispoli l’ap-
puntamento con la visita ai luo-
ghi più importanti della
Giustizia e dell’amministrazio-
ne della legge. Martedì 12
novembre è stata la volta del
T.A.R. “La Giustizia ammini-
strativa svolge un ruolo fonda-
mentale nel nostro Paese, ma
non è molto conosciuta da chi
non è ‘un operatore del diritto’.
– ha affermato la Prof.ssa Rosa
Torino, Docente dell’Istituto
Alberghiero di Ladispoli -
Siamo convinti, come educato-
ri, che solo una Giustizia acces-
sibile e conosciuta possa contri-
buire a migliorare la società”.
Un organo di giurisdizione
competente a giudicare sui
ricorsi proposti contro atti
amministrativi da privati che si
ritengano lesi in un proprio

interesse legittimo: è il T.A.R.,
che gli studenti dell’Istituto
Superiore ‘Giuseppe Di
Vittorio’ di Ladispoli hanno
visitato martedì 12 novembre,
accompagnati dai docenti Rosa
Torino, Antonio Riccitelli,
Pasquale Pepe, Tiziana Di Pauli
e Anna Capodacqua. “Nel
nostro Istituto puntiamo da
sempre a migliorare l’offerta
formativa con iniziative che
avvicinino la teoria all’espe-
rienza. - ha aggiunto la Prof.ssa
Rosa Torino - La visita di oggi
al Tribunale Amministrativo
Regionale risponde a tale obiet-
tivo. Lo studio dei manuali
deve accompagnarsi alla visita

dei ‘luoghi del diritto’.
L’iniziativa rientra nell’ambito
delle attività formative legate
alla materia di ‘Cittadinanza e
Costituzione’ e ha l’obiettivo di
contribuire all’approfondimen-
to dei principi fondamentali,
dei valori e dei meccanismi di
funzionamento della nostra
Repubblica. - ha precisato la
Prof.ssa Torino -  E’ nostro
dovere di educatori consentire
l’acquisizione di una maggiore
consapevolezza dei diritti e
doveri dei cittadini, correlati
alla conoscenza e all’utilizzo
degli strumenti di tutela giuri-
sdizionale. Non è la nostra
prima visita al T.A.R.. Gli stu-

denti rimangono sempre molto
colpiti, soprattutto perché il
progetto prevede anche la
simulazione di un’udienza del
processo amministrativo:
un’esperienza che li coinvolge
e consente loro di entrare diret-
tamente e non teoricamente
nelle dinamiche e nei meccani-
smi dell’applicazione del dirit-
to.  Il Progetto che il Tar Lazio
ha avviato sin dal 2012 in colla-
borazione con il Ministero
dell’Istruzione ha coinvolto già
circa 122 Istituti Superiori e ha
visto alternarsi, durante gli
incontri, magistrati e dirigenti
del T.A.R., docenti universitari
ed avvocati che hanno illustra-

to agli allievi i principi costitu-
zionali relativi alla tutela giuri-
sdizionale, sollecitando sempre
le riflessioni e gli interventi cri-
tici degli studenti. Un’iniziativa
di straordinario interesse, che
ha suscitato anche questa mat-
tina l’entusiasmo delle classi
coinvolte”.  
Prevista dall’Art. 125 della
Costituzione, l’istituzione di
organi di giustizia amministra-
tiva di primo grado a circoscri-
zione regionale - ha ricordato la
Prof.ssa Torino - è avvenuta
solo con la Legge 6 dicembre
1971 n. 1034. Le sentenze dei
giudici amministrativi di
primo grado sono appellabili

dinanzi al Consiglio di Stato,
per cui si tratta dell’unico tipo
di giurisdizione a prevedere
solo due gradi di giudizio.
Prima dell’istituzione dei
T.A.R. il Consiglio di Stato giu-
dicava in unica istanza. Un
Presidente e non meno di cin-
que magistrati amministrativi:
questa la composizione dei
T.A.R., la cui giurisdizione - ha
sottolineato la Prof.ssa Torino -
concerne la legittimità di atti
eventualmente ritenuti lesivi di
interessi legittimi, ma in casi
eccezionali attiene anche al
merito (vale a dire a valutazio-
ni di opportunità dell'azione
amministrativa).  In alcune
materie tale giurisdizione, oltre
che agli interessi legittimi
(posizioni dei singoli, tutelate
dall'ordinamento in quanto
coincidenti con un interesse
pubblico generale), si estende
ai diritti soggettivi.  “Una gior-
nata straordinaria -  hanno
commentato gli studenti - e
un’esperienza assolutamente
da ripetere”.

La professore Rosa Torino spiega l’importanza di queste uscite didattiche
Gli studenti dell’istituto Di Vittorio
in visita presso il T.A.R. del Lazio

L’amministrazione comunale informa che Ladispoli è
stata premiata da Comieco, il Consorzio Nazionale
per il recupero e riciclo degli imballaggi a base cellu-
losica. Dal 5 all'8 novembre si è svolta a Rimini la 23^
edizione di Expo Ecomondo e Ladispoli è stata rap-
presentata dalla ditta Massimi Ecosoluzioni di
Massimi Aurelio e figli.  “Siamo orgogliosi per il pre-
stigioso riconoscimento ricevuto dalla ditta Massimi -
spiega Carmelo Augello, consigliere comunale delega-
to al servizio igiene ambiente - che ha ricevuto il pre-
mio per l'area Centro Italia. Un importante riconosci-
mento conquistato per l'azienda e la nostra città.”  Il
premio ha riguardato il miglioramento della qualità
della raccolta differenziata di carta e cartone attraver-
so la riduzione delle percentuali di impurità.

Ladispoli premiata dal Consorzio Nazionale per 
il recupero e riciclo degli imballaggi a base cellulosica

L’amministrazione informa che è stato rinno-
vato l'accordo tra Comune di Ladispoli e le
associazioni degli inquilini, che hanno provve-
duto a stipulare il
nuovo Accordo
Territoriale sui
canoni di affitto con-
cordati. Firmatarie
della convenzione,
prevista dalla legge
431/98 e dal Decreto Ministeriale 16/01/2017
sono le associazioni Appc, Arpe,
Asppi,Confappi, Confedilizia, Uppi, Ania,
Conia, Feder Casa, Sai Cisal, Sicet, Sunia, Uniat
Aps Lazio e Unione Inquilini.

Affitto a canone concordato: 
rinnovato l'accordo tra Comune 
e associazioni degli inquilini
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“Non possono rimanere ina-
scoltati appelli come quello
che arriva da tanti mesi dai cit-
tadini che transitano sulla
strada provinciale Sasso –
Manziana. Arteria che il recen-
te maltempo ha ulteriormente
danneggiato sul manto strada-
le”. Parole chiare sono giunte
ancora una volta da parte di
Angelo Bernabei, coordinatore
del Codacons, alla luce della
pessima situazione del selciato
della strada provinciale che
collega il litorale al lago. “Già
in passato - prosegue Bernabei
- i cittadini avevano segnalato
come la strada provinciale
stesse lentamente franando in
alcuni punti, le crepe e gli
smottamenti del selciato sono
la triste conferma di una situa-
zione pericolosa. Ora il disse-
sto rischia di arrivare ad un
punto di non ritorno, i cittadi-
ni segnalano che la situazione
più preoccupante sarebbe
all’altezza dell’aeroporto mili-
tare Savini. La gente ha paura,
è legittimo ipotizzare che il
selciato possa cedere da un
momento all’altro. Chiediamo

alla Città metropolitana di
adottare immediati provvedi-
menti, il sindaco Raggi si
ricordi anche dell’hinterland
capitolino e non solo dei pro-
blemi del Campidoglio. Se fra-
nasse la Sasso - Manziana
sarebbe un dramma. Questa
storia - conclude Bernabei -
conferma come sia necessario
ripristinare le Province al

pieno delle loro competenze,
ad iniziare dalla rete viaria”.
Ricordiamo che gli sportelli
del Codacons dove segnalare
ogni tipo di disservizio sono
operativi a Ladispoli,
Cerveteri, Bracciano, Vejano,
Fiumicino, Tolfa, Allumiere,
Manziana, Canale Monterano,
Trevignano, Oriolo Romano,
Santa Marinella,

Campagnano, Monterotondo,
Pomezia, Tor Vajanica,
Lavinio, Anzio, Nettuno,
Albano, Frascati, Nepi,
Grottaferrata, Genzano, Rocca
di Papa, Ariccia, Velletri,
Rocca Priora, Lariano, Artena
e Cori. I cittadini possono
anche avvalersi della consu-
lenza dell’avvocato Bonizzoni.
Per ogni contatto 360241498.

Chiaro il messaggio del coordinatore del Codacons, Angelo Bernabei
“La Sasso-Manziana necessita 
di diversi interventi immediati”

E’ ormai arrivato agli sgoccioli il tempo dato a disposizione
dalla Capitaneria di Porto ai pescatori di Porto Pidocchio
per liberare l’area dalle imbarcazioni e dalle altre strutture
presenti sulla spiaggia. Dopo la revoca della concessione da
parte del comune è scattata la corsa contro il tempo per otte-
nere dalla Regione Lazio la concessione per la pesca profes-
sionale di cui i pescatori locali hanno bisogno per continua-
re a restare nell’area dove sono presenti e operano da oltre
30 anni. Intanto, già da questa mattina, proprio i pescatori
sono a lavoro per la rimozione delle strutture presenti a
Porto Pidocchio. Domani è infatti l’ultimo giorno utile per
liberare l’area e bonificarla.

Al via lo sgombero
di Porto Pidocchio

Pescatori da ieri a lavoro
per la rimozione delle
opere presenti in spiaggia

“Ad un mese e mezzo dall'apertura
dello Sportello Lavoro non possiamo
che essere soddisfatti per la risposta
avuta dal territorio”.  Così Francesca
Lazzeri, Assessore al Commercio,
Attività Produttive, Servizi
Informatici, Servizi Anagrafici e
Comunicazione, commenta i dati rac-
colti dallo Sportello Lavoro, il servizio
attivato in Comune in collaborazione
con l'agenzia Umana.  “Da fine settem-
bre ad oggi, ogni venerdì - prosegue
l'Assessore - la psicologa del lavoro, la
dott.sa Michela Miani ha incontrato
un centinaio di persone che sono alla
ricerca di una occupazione. Nel corso

dei colloqui ha anche dato tutte quelle
informazioni su come si scrive un cur-
riculum, su come ci si presenta ad un
colloquio, su come si cerca un lavoro
anche in internet.” L'importanza della
presenza dello sportello sul nostro ter-
ritorio è stata recepita anche dagli
imprenditori. “La scorsa settimana
sono iniziati gli appuntamenti anche
con gli imprenditori locali - conclude
l'assessore Lazzeri - la dott.sa Maria
Pisciotta, responsabile commerciale
dell'agenzia Umana ha incontrato
alcune aziende locali per presentare le
molte opportunità anche in termini
fiscali.”

L’assessore al Commercio Francesca Lazzeri commenta i dati raccolti dal servizio attivo in collaborazione con l’agenzia Umana

Ottima partenza per lo Sportello Lavoro in Comune
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Saranno oltre 70 le dimore
storiche del Lazio che
potranno essere visitate
gratuitamente domenica.
Un’apertura straordinaria
che dimostra l’impegno
della Regione Lazio per far
conoscere e valorizzare lo
straordinario patrimonio
storico, paesaggistico e
architettonico del Lazio.
Sono 137 i siti coinvolti nel
progetto ‘Dimore Storiche
del Lazio’. 
Castelli, complessi architet-
tonici, monasteri, chiese e
conventi, palazzi e dimore
storiche, parchi e casali:
luoghi straordinari, capola-
vori dell’arte e dell’archi-
tettura spesso poco cono-
sciuti. 
Gioielli che la Regione
Lazio sostiene non soltanto
grazie allo stanziamento di
importanti risorse per
opere di recupero e manu-
tenzione, ma anche attra-
verso progetti di promozio-
ne come le Giornate di
apertura straordinaria delle
Dimore Storiche, iniziativa

che ha riscontrato sin da
subito il favore del pubbli-
co, facendo registrare nel

corso dell’ultima apertura
straordinaria, dal 25 al 28
aprile, ben 40mila visitato-

ri. Per tutte le info:
www.retedimorestoriche-
lazio.it

Lo comunica in una nota, il consigliere regionale del Pd Lazio, Michela Califano

Dimore storiche, apertura straordinaria
Oltre 70 le strutture del Lazio che potranno essere eccezionalmente visitate

Oggi Santa Marinella salu-
ta la piccola Valentina, la
bambina di soli tre anni
venuta a mancare il giorno
3 novembre dopo essere
stata dimessa dall’ospeda-
le pediatrico Bambino
Gesù di Palidoro. Il fune-
rale sarà celebrato nel
primo pomeriggio alle ore
14:30 presso la Parrocchia
di San Giuseppe.

Grande partecipazione
ai funerali di ieri
L’ultimo saluto
alla piccola
Valentina

Ambulanza della Misericordia
e Vigili del Fuoco sono interve-
nuti a Santa Marinella presso
una traversa di via Rucellai, nei
pressi della Misericordia, per
soccorrere una persona anziana
che sarebbe prima caduta e poi
svenuta all’interno della pro-
pria abitazione. Necessario
quindi l’intervento dei Vigili
del Fuoco che hanno sfondato
grate di ferro e finestra per
effettuare il soccorso.

Intervenuti Misericordia
e i Vigili del Fuoco
Anziano 
soccorso
in casa sua
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Presentati al Convention Center
La Nuvola i risultati di FUTOU-
ROMA, il percorso partecipato e
condiviso per la definizione del
nuovoPiano Strategico del
Turismo per Roma 2019 > 2025,
che nasce dalla volontà di gover-
nare e gestire il fenomeno turisti-
co, definendo quali sono le attivi-
tà che ciascun soggetto, pubblico
o privato, deve fare.  
Partita a giugno di quest’anno
con il Town Meeting - durante il
quale idee e proposte sono state
votate da 150 rappresentanti
della filiera produttiva capitoli-
na, fra cui il 50% imprenditori,
bilanciati da referenti del pubbli-
co, rappresentanti delle
Associazioni di categoria, del
mondo accademico e del no pro-
fit -  l’elaborazione del piano
pone come prioritaria, per la
prima volta per Roma Capitale,
la definizione condivisa di strate-
gie per consolidare la posizione
della città  tra le prime 3 destina-
zioni europee e tra le prime 15 a
livello mondiale, gestendo i flus-
si senza subirli passivamente e
tracciando modalità ottimali di
fruizione e promozione di offerta
turistica capitolina, che siano
sostenibili in chiave sociale,
ambientale ed economica, e che
siano in grado di trasformare
l’immagine e il posizionamento
di Roma nel contesto turistico
internazionale: da città turistica
visitata solo in relazione al suo
passato e al suo inestimabile
patrimonio artistico, a città appe-
tibile anche come metropoli
internazionale, poliedrica, attiva
e che guarda al futuro. 
“Con FUTOUROMA, il Piano
Strategico del Turismo per
Roma, noi rilanciamo il presente
e il futuro di Roma riscrivendo
una storia insieme a tutti gli ope-
ratori del settore turistico, agli
imprenditori romani e alle uni-
versità. Iniziamo a fare sistema
perché per rilanciare Roma ser-
vono le energie di tutti. FUTOU-
ROMA è il frutto della volontà di
condividere con tutta la filiera

esigenze e proposte, affinché
città e cittadini possano realmen-
te beneficiare dell’indotto che
proviene da un turismo sosteni-
bile ma soprattutto di qualità”,
dichiara la sindaca Virginia
Raggi. 
“Tre le azioni già preventivate e
confermate dagli esiti di
FUTOUROMA da concretizzare
immediatamente: la creazione di
un marchio Made in Roma a
garanzia della qualità dell’offer-
ta, l’istituzione di una task force
di Polizia Turistica, interamente
dedicata alla tutela di legalità di
settore e sicurezza del visitatore,
e la creazione di una Destination
Management Organisation
(D.M.O.) per la cooperazione di
tutti gli stakeholder di settore.
Roma lavora per Roma: la filiera
professionale, istituzionale, acca-
demica ha collaborato per deli-
neare la profilazione di un turi-
smo sostenibile e di qualità, di
cui possano beneficiare tutti a
360°. Il nostro ringraziamento va
a tutti loro”, dichiara Carlo
Cafarotti, assessore allo Sviluppo

economico, Turismo e Lavoro di
Roma Capitale. Il Piano muove
dalla necessità di adeguare l’of-
ferta turistica della Capitale a
standard qualitativi più elevati,
per evitare l’overtourism, gene-
rare redditività in modo sosteni-
bile, assicurare la sostenibilità
del patrimonio materiale e
immateriale cittadino, conciliare
le esigenze di visitatori e residen-
ti, incrementare la percezione di
Roma nel mondo non solo come
città d’arte, ma come metropoli
viva, innovativa e creativa, che
ispira e genera emozioni.
Da queste premesse sono stati
declinati i punti chiave da svi-
luppare con azioni e programmi:
Attrattività - Accessibilità -
Competitività - Gestione ed
innovazione - Sostenibilità ed
inclusione - Accoglienza ed ospi-
talità - Intelligence e data -
Sensibilizzazione - Governance e
finanziamento - Formazione e
professionalizzazione. Tra le
azioni in programma, il varo del
bollino Made in Roma che certi-
ficherà la qualità dell’offerta

delle attività ricettive e ristorati-
ve, ma anche dell’accoglienza
turistica in generale, l’istituzione
di una task force di polizia turi-
stica per contrastare il fenomeno
della ricettività illegale e la costi-
tuzione di una Destination
Management Organisation
(D.M.O.), un braccio operativo a
partecipazione mista pubblico-
privata, per la cooperazione di
tutti gli stakeholder di settore.
Il Piano Strategico del Turismo
per Roma 2019 > 2025 è la risul-
tante di un lungo lavoro iniziato
con l’analisi dello stato dell’arte.
Attraverso la regia
dell’Assessorato allo Sviluppo
economico, Turismo e Lavoro di
Roma Capitale e l’organizzazio-
ne di Zétema Progetto Cultura,
gli attori hanno elaborato strate-
gie di intervento ispirate da un
modello capace di rendere Roma
la destinazione turistica interna-
zionale di maggior appeal. I mer-
cati esteri, che hanno fatto regi-
strare il 70% di tasso di interna-
zionalizzazione sono una priori-
tà, così come la commercializza-

zione attraverso i modelli di
Convention Bureau.
Gli obiettivi strategici che la
redazione del piano ha indivi-
duato si articolano su due diret-
trici: il Management e il
Marketing della destinazione.
Tradotto, significa mantenere
l’attrattività della destinazione,
migliorare la fruizione turistica
nello spazio e nel tempo, incre-
mentare la qualità dell’esperien-
za dei suoi visitatori e la qualità
della vita dei residenti e posizio-
nare Roma come leader del turi-
smo urbano.    
L’Attrattività rappresenta la
chiave di maggiore appeal:
Roma è percepita nel mondo
come la città d’arte per eccellen-
za, ma ha ancora molte attrattive
per essere riconosciuta da un
mercato che vada oltre la desti-
nazione culturale. La costruzione
di eventi unici e il potenziamen-
to dei servizi legati al turismo
urbano sfaranno da attrattori per
un’offerta sempre più completa. 
Altro asse importante è quello
dell’Accessibilità: la promozione
della mobilità sostenibile, l’im-
plementazione della segnaletica
turistica multilingue e il poten-
ziamento della rete di trasporto
urbano, sono tre priorità sulle
quali si muoverà il piano strate-
gico. L’incremento degli investi-
menti, e il coordinamento del
tessuto imprenditoriale di setto-
re, di concerto con Roma
Capitale, sarà un’altra key fonda-
mentale da connettere alla pro-
mozione e alle strategie di mar-
keting presenti nel piano.  
L’implementazione del sito web,
turismoroma.it, e il rilascio del-

l’applicazione mobile Discover
Roma/Cosa fare a Roma, rap-
presenteranno un valido com-
pendio ai programmi Welcome
to Rome (accoglienza mirata per
congressisti) e Roma Pass il cui
potenziamento è un obiettivo
primario del piano. La riorganiz-
zazione della rete dei punti infor-
mativi, gli itinerari tematici via
QR Code/beacons, i sistemi digi-
tali Web/Informazione turistica,
Thanks for visiting Roma e
Roma Concierge, ovvero il siste-
ma accoglienza attraverso
WhatsApp, chiudono infine il
quadro degli strumenti previsti.
L’adozione di strumenti digitali
inoltre, garantisce in termini di
intelligence data, un flusso
costante di dati. Comune e ope-
ratori, mediante la istituzione di
un Osservatorio Turistico,
potranno assumere decisioni
strategiche grazie al monitorag-
gio della Destination Reputation,
dei flussi online e dell’indice di
s o d d i s f a z i o n e .
Sensibilizzazione: l’obiettivo è
quello di migliorare l’esperienza
del visitatore e fare in modo che i
locals siano una parte fondamen-
tale dell’esperienza turistica. I
programmi coinvolgeranno tas-
sisti, polizia locale e ATAC, come
i programmi di accoglienza mul-
ticulturale coinvolgerà gli opera-
tori turistici. La Governance sarà
dotata di strumenti operativi per
rafforzare la collaborazione fra
stakeholder pubblici e privati, di
normative comunali e di un
Tavolo Comune-settore turistico
che avrà come prerogativa la for-
mazione professionale di tutto il
sistema turismo.
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Proseguono i lavori di demoli-
zione della Tangenziale Est. Per
l’abbattimento del tratto soprae-
levato che passa sopra via
Tiburtina, chiusa la carreggiata
dall’altezza di via Masaniello a
piazza delle Crociate - direzione
centro - sia per i veicoli privati
che per il trasporto pubblico
locale. Le chiusure e le variazio-
ni al traffico si limiteranno a un
solo weekend, dalle ore 22.00 di
venerdì 22 novembre alle ore
5.00 di lunedì 25 novembre.
Aperte al traffico veicolare via
Masaniello e piazzale della
Stazione Tiburtina per chi si
dirige a Roma centro, con revo-
ca della percorrenza riservata ai
mezzi pubblici, anche per chi
transita su Circonvallazione

Nomentana e via della Stazione
Tiburtina - Istituto Ittiogenico
fino a piazzale del Verano.
In direzione GRA, la corsia pre-
ferenziale sarà chiusa all’altezza
di piazza delle Crociate.
Autobus e veicoli privati
potranno transitare su via
Tiburtina. 
“I lavori di demolizione della
Tangenziale Est vanno avanti
secondo il cronoprogramma -
dichiara l’assessora alle
Infrastrutture Linda Meleo -. Per
questo intervento ci saranno
modifiche alla viabilità su via
Tiburtina. I lavori si svolgeran-
no nel weekend e anche di notte,
proprio per cercare di non crea-
re disagi ai residenti e a chi si
sposta in auto e moto”.
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La Commissione Trasparenza
della Città di Roma Capitale,
con il Presidente Marco
Palumbo, eletto in quota PD,
ha reso noto che a dicembre
avverrà l’apertura dell’uscita
della fermata Metro A di
Piazza Barberini, chiusa da un
anno per problemi alle scale
mobili, a seguito dei quali era
stato disposto il sequestro
giudiziario. In merito, inoltre,
è finita ad ottobre la lavora-
zione su tre delle scale che
saranno usate per uscire dalla
Metro, mentre una quarta è
stata completata a novembre.
L’Atac, invece, ha provveduto
all’invio delle lettere ministe-
riali onde avere il loro collau-
do prima che si proceda con
l’apertura. Per altre due scale
mobili, infine, sono iniziati i
procedimenti che porteranno
all’assegnazione dei lavori a
ditte specializzate.

Incidente mortale tra due
auto, ieri mattina alle 7.20 in
via Eugenio Florian, incrocio
con via del Ponte delle
Settemiglia, in zona
Romanina. Nello scontro
frontale tra due veicoli, una
donna di 47 anni è deceduta e
la figlia 14enne che era a
bordo con lei si trova in codi-
ce rosso al Sandro Pertini. Sul
posto per i rilievi il gruppo
Tuscolano della polizia locale.

Riapre la fermata
Metro di Barberini 

Si è tenuta presso
l’Assessorato all’Urbanistica
la riunione tecnica per indivi-
duare le soluzioni che garan-
tiscano la sicurezza degli abi-
tanti nell’area dell’idroscalo
di Ostia, nel X Municipio.
L’obiettivo è quello di arriva-
re nei prossimi mesi ad un
cronoprogramma coinvolgen-
do le diverse istituzioni inte-
ressate. All’incontro hanno
partecipato, oltre
all’Assessore all’Urbanistica,
Luca Montuori, l’Assessora al
Patrimonio e Politiche
Abitative, Valentina
Vivarelli, il delegato della
Sindaca alla Sicurezza, Marco
Cardilli, la presidente del
Municipio X, Giuliana Di
Pillo, gli uffici del
Dipartimento Attuazione e
Programmazione Urbanistica
e della struttura territoriale
interessata.

Ostia idroscalo:
il Comune lavora
sulla sicurezza
abitanti dell’area

Un 38enne pregiudicato ha
confessato di avere ucciso il
padre, un 76enne, colpendolo
con un martello. A ritrovare il
cadavere dell’uomo, riverso
nel sangue, la figlia, che non
riusciva a mettersi in contatto
con lui da ieri mattina. 
Sono ancora in corso le inve-
stigazioni da parte degli agen-
ti della Polizia per far luce
sulla dinamica precisa dell’at-
to criminale.

Anziano
ucciso
a martellate,
confessa
il figlio 

Prende il via venerdì alle 17.30 “I
venerdì sul clima al Museo”, ciclo
di otto conferenze pubbliche
organizzato dal Museo Civico di
Zoologia (Assessorato Crescita
Culturale - Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali con i
servizi museali di Zètema) e dalla
fondazione Centro Euro-
Mediterraneo sui Cambiamenti
Climatici, ente di ricerca no-profit
che studia il clima e le sue connes-
sioni con ambiente e società, com-
prese le possibili politiche di adat-
tamento al clima che cambia, uti-
lizzando metodi e strumenti rigo-
rosamente scientifici.   
Il primo incontro della serie, che
andrà avanti fino a giugno 2020, è
con Lucia Perugini, ricercatrice
CMCC, e s’intitola Cambiamenti
climatici: la sfida dei nostri tempi.

Vengono esposte - con taglio
divulgativo, pensato per i non
addetti ai lavori - le conoscenze
più avanzate in materia, indi-
spensabili per capire cos’è il cli-
mate change, quali ne sono le

cause e cosa ci attende nei prossi-
mi decenni. Un inquadramento
scientifico complessivo per poi
seguire con le giuste basi gli
incontri successivi, ciascuno
dedicato a un aspetto specifico:

interazioni tra mutamenti clima-
tici e agricoltura, ricadute sulla
biosfera, questione ghiacciai,
futuro delle città, media e comu-
nicazione di fronte al problema.
Ne parleranno ricercatori e divul-
gatori, sempre puntando alla
massima chiarezza e a sollecitare,
in particolare, l’interesse dei gio-
vani. Ogni conferenza sarà intro-
dotta dai volontari del Servizio
Civile Nazionale in forza al
Museo e da studenti, questi ulti-
mi nell’ambito di un progetto
PCTO (Percorsi per le
Competenze Trasversali e per
l’Orientamento, ex Alternanza
Scuola-Lavoro). Gli incontri si
tengono tutti nelle sale del Museo
di Zoologia in via Ulisse
Aldrovandi 18. L’ingresso è libe-
ro, ad esaurimento posti.

Cambiamenti climatici, se ne
parla al Museo di Zoologia

Si è svolto presso la sede
dell’Ordine provinciale di Roma
dei Medici Chirurghi e
Odontoiatri, un incontro a tre tra
il nuovo Amministratore Unico
di Ama, Stefano Zaghis, Michele
Lepore, Responsabile del servi-
zio prevenzione ambientale e il
Presidente Omceo romano,
Antonio Magi. Lo comunica
Ama in una nota L’Ordine dei
Medici, in quanto garante della
salute dei cittadini, nel corso di
quest’anno, prima dell’arrivo di
Zaghis, aveva a più riprese lan-
ciato un allarme rifiuti per la
Capitale, sottolineando il perico-
lo di un rischio igienico. Nel
corso del colloquio Stefano
Zaghis, a poco più di un mese
dalla sua nomina ai vertici del-
l’azienda, spiega la nota ha fatto

il punto della situazione. In
sostanza, ha spiegato l’AU di
Ama, è iniziata una fase di rinno-
vo del parco mezzi dell’azienda,
fase che si completerà a giugno e
inoltre si sta ponendo particolare
attenzione alla raccolta rifiuti nei
pressi di scuole, ospedali e zone
definite “sensibili” quali i parchi
giochi, le mense pubbliche, le
farmacie e via dicendo. “E’ stato
un incontro estremamente profi-
cuo all’insegna di un clima di
costruttiva collaborazione – sot-
tolinea Zaghis – La città di Roma,

come è noto, sconta un deficit
strutturale in tema di gestione
dei rifiuti ma da parte di Ama c’è
la piena disponibilità ad operarsi
con il massimo impegno per
mettere in campo a medio termi-
ne soluzioni che permettano di
superare definitivamente questo
gap, assicurando a tutti i romani
standard di servizio sempre
migliori”. “Sono soddisfatto del-
l’incontro - riferisce il Presidente
dell’Ordine dei Medici Antonio
Magi -. Attualmente la situazio-
ne della raccolta rifiuti è in fase

di miglioramento, e di questo do
atto al lavoro svolto dall’ammi-
nistratore Zaghis. Tuttavia
l’Ordine dei medici ha una
responsabilità nei confronti non
solo dei propri iscritti ma anche
dei cittadini che vivono e lavora-
no a Roma e non vorremmo, per
il bene di tutti, rivedere nuove
criticità. Per questo motivo ci
siamo lasciati con l’impegno di
tenerci continuamente aggiorna-
ti, a tal proposito l’Azienda ci
invierà dei report costanti, e di
rivederci presto”.

Proseguono lavori demolizione
Tangenziale Est, modifiche
a viabilità su via Tiburtina
nel weekend 22-25 novembre

Gravissimo
incidente stradale
alla Romanina,
muore donna
47enne, gravissima
la figlia di 14 anni

Roma, incontro Ama-Omceo:
azienda invierà report su rifiuti



morto fulminato nella sua casa
di Pellestrina, nella laguna di
Venezia. L’anziano è deceduto
a causa di un corto circuito
innescato dalla marea che ha
invaso la sua abitazione.
Sempre a Pellestrina, è stato
rinvenuto morto in casa un
secondo uomo, deceduto pro-
babilmente per cause naturali.
“L’acqua alta eccezionale (187
cm) di ieri notte a Venezia, con

una bufera di vento a 100 kmh,
ha distrutto barche, causando
danni enormi a Pellestrina
(dove ci sarebbero due persone
decedute), in città e a Murano.
Sono andate sotto anche
Chioggia e Punta Gorzone,
oltre a numerose località del
litorale” - ha scritto, in un post,
il presidente della Regione
Luca Zaia. “Vento forte con
danni soprattutto ad alberi in

pedemontana trevigiana (in
modo particolare sul Montello
ma anche a Conegliano
Montebelluna Pieve di Soligo).
Crollato per erosione l’argine
sinistro del Lemene a sud di
Concordia Sagittaria” - aggiun-
ge Zaia, confermando che in
questo momento stanno ope-
rando i Vigili del Fuoco e centi-
naia di volontari di Protezione
civile in tutto il Veneto.

Maltempo, il Ministro Costa:
“Nel prossimo Cdm valuteremo
gli interventi necessari e urgenti” 

Nel 2017 i liberi professionisti in Italia erano circa un
milione e 400mila, pari al 6,1% degli occupati com-
plessivi, con una crescita di 243mila unità (+21%) dal
2008 al 2017. Tra questi, le nuove professioni (free
lance, professionisti indipendenti non iscritti ad albi
o ordini) sono quasi 370mila, con una crescita di ben
il 62% nello stesso periodo. Sono i dati principali che
emergono dalla ricerca “L’identikit e l’evoluzione
delle nuove professioni 2008-2017”, realizzata
dall’Ufficio Studi Confcommercio e presentata in
occasione del convegno “Professioni e professioni-
sti: l’Italia che cresce?”, svoltosi a Roma nella sede
nazionale della Confederazione. Si tratta dunque di
un’evoluzione occupazionale molto positiva alla
quale, però, non segue un analogo andamento del
reddito medio pro capite (quasi 16.200 euro nel

2017), che si è ridotto del 24,5% negli ultimi nove
anni. E’ bene specificare che nella categoria delle
professioni non ordinistiche rientrano le figure rego-
lamentate - come ad esempio guide turistiche e
amministratori di condominio - e le non regolamen-
tate come consulenti tributari, informatici, wedding
planner, designer, grafici, formatori, professionisti
Ict, consulenti di management. I nuovi professionisti
si inquadrano per la quasi totalità (98,1%) nei servi-
zi di mercato e la metà di questi opera nelle attività
professionali, scientifiche e tecniche. Tra il 2008 e il
2017 sono in forte crescita tutte quelle attività com-
plementari ai servizi alla persona, come l’istruzione
(+170%), sanità e assistenza sociale (+110%), attività
artistiche, sportive, d’intrattenimento e divertimento
(+77%).

Il giornale boliviano El Deber ha
reso noto che, sebbene non ci
siano stati i membri del
Movimento per il socialismo di
Evo Morales, che aveva ottenuto
i 2/3 in Camera e Senato, questi,
al termine di due sedute, hanno
proceduto alla nomina “ad inte-
rim” di Jeanine Anez, già vice-
presidente del Senato. Ad eleg-
gerla il suo partito, Unidad
Democratica (UD), opposto al
Movimento per il socialismo.
Per Morales, si tratta di “una
autoproclamazione”, e questo
darà vita al quello che sarà “il
golpe più subdolo e nefasto
della storia”.

Jeanine Anez
è la presidente
ad interim
della Bolivia 
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Il maltempo che sta colpendo
trasversalmente l’Italia e qual-
cosa di unico e di difficile pre-
visione. Il Ministro per
l’Ambiente, Sergio Costa, si è
espresso sulla situazione di
Venezia, colpita dal maltempo,
per cui ha manifestato “dolore
per la morte di due persone a
Pellestrina”, “solidarietà ai
veneziani che stanno subendo
danni ingenti e forti disagi, e la
mia preoccupazione per lo
straordinario patrimonio cul-
turale della città”. Per lo stesso
Costa, sono necessarie “scelte
di politica economica coraggio-
sa che questo Governo sta già
mettendo in campo con il
decreto clima”. “Quando si
capirà - ha continuato - che
l’unica grande sfida che tutti
insieme dobbiamo affrontare è
quella contro i cambiamenti
climatici? Quando si riuscirà a
fare fronte comune per com-
battere l'unica grande emer-
genza che mette in pericolo le
nostre vite e quelle delle gene-
razioni future?” “Dopo
Matera, patrimonio mondiale
dell’Unesco sommersa dall’ac-
qua, un altro sito Unesco,
Venezia e la sua laguna, ne è
devastata. Già nel prossimo
Cdm - ha concluso Costa -
valuteremo gli interventi
necessari e urgenti”.
Intanto un uomo di 78 anni è

Cresce il numero dei liberi professionisti,
ma cala il reddito pro capite

In merito alle condizioni dei 5 soldati
feriti in Iraq, in una nota, il Ministro
della Difesa, Lorenzo Guerini, ha
dichiarato: “In condizioni stabili e
dimessi dal Role3 di Baghdad i cinque
militari italiani vittime del grave atten-

tato dello scorso 10 novembre stanno
rientrando in Europa. Arriveranno nel
pomeriggio a Ramstein, in Germania,
presso l’ospedale militare della base
aerea degli Stati Uniti, dove riceveran-
no le migliori cure specialistiche prima

del loro rientro in Italia. Nel conferma-
re la stretta vicinanza alle famiglie dei
nostri militari feriti, abbiamo messo a
loro disposizione un C130 dell’aero-
nautica Militare per raggiungere i loro
cari”.

Di Maio non
segue Zingaretti:
“No all’unione
contro le destre”
Il M5s non risponderà ai richiami
di “uniti contro” le destre o le
sinistre, perché “non siamo negli
anni ’70” e “noi siamo l’alternati-
va tra i due poli”: così Luigi Di
Maio, a Radio 24, risponde all’ap-
pello del segretario Pd Nicola
Zingaretti, sostenendo che pro-
prio “questo ha portato in
America alla vittoria di Trump”.
Poi su Arcelo Mittal: “Non credo
si arriverà al voto sullo scudo
penale per Arcelor Mittal” in
Parlamento. “Non ha senso rein-
trodurlo perché ci hanno detto
che comunque ci sarebbero 500
esuberi”. Il ministro degli Esteri
ha annunciato: “Impugneremo il
recesso dall’ex Ilva presentato da
ArcelorMittal”. Intanto è stata
depositata questo pomeriggio, a
Milano, dalla Arcelor Mittal la
richiesta di rinunciare al contratto
di affitto con il Governo italiano,
in merito alla gestione degli stabi-
limenti siderurgici precedente-
mente appartenenti all'Ilva. Il
procedimento, che è arrivato al
Presidente del Tribunale milane-
se, Roberto Bichi, sarà trasmesso
alla Sezione Imprese. Nel merito,
i commissari straordinari hanno

reso noto che sarà fatto ricorso
contro la richiesta della Arcelor
Mittal e l’Unione Sindacale di
Base, in una nota, ha indetto uno
sciopero nazionale in programma
il prossimo 29 novembre, che
vedrà il clou a Taranto con un
corteo, “perché il ricatto che si
vuole far ingoiare ai lavoratori
dell’ex Ilva è lo stesso che usano
contro tutti i lavoratori ogni gior-
no”. Per l’Unione, si tratta di
“ricatto del lavoro come già acca-
duto nelle Ferrovie, nelle
Autostrade, nelle Tlc e come sta
accadendo in Alitalia”. Oggi,
inoltre, si è svolta un’agitazione
alla sede alessandrina dell’Ilva, a
Novi Ligure, e c’è stato anche un
presidio di Fiom, Fim e Uilm alla
Prefettura di Alessandria.

Negli ultimi dieci anni, secondo una ricerca dell’Ufficio Studi di Confcommercio, il numero
dei liberi professionisti è aumentato del 21% ma il loro reddito è calato del 24,5% 

Feriti italiani in attacco Iraq, il Ministro
Guerini: “Stanno rientrando in Europa”



“Disney On Ice: Frozen, Il
regno di ghiaccio”: arriva
finalmente in Italia; il nuovis-
simo show sul ghiaccio tratto
da uno dei film di animazione
Disney più amati e premiati
di tutti i tempi, sarà per la
prima volta nel nostro paese
dopo il grande successo otte-
nuto in tutto il mondo.
Presentato da Applauso in
collaborazione con The Base,
lo show sarà a Roma dal 16 al
19 gennaio (Palazzo dello
Sport) e a Milano dal 23 al 26
gennaio (Mediolanum Forum
di Assago). Sedici repliche per
rivivere tutta la magia di una
delle storie più emozionanti
del regno Disney. 
Il film, vincitore di due premi
Oscar e di un Golden Globe,
sarà narrato dal vivo grazie a
questa nuova produzione,
che coglie alla perfezione le
appassionanti dinamiche fra
le due sorelle Anna ed Elsa.
Anna è una ragazza dal cuore
grande che intraprende un
viaggio epico alla ricerca della
sorella Elsa, decisa a rimanere
nascosta finché non riuscirà a
usare liberamente tutti i suoi
poteri. 
Il rude Kristoff, con la sua fida
renna Sven, il simpatico
pupazzo di neve Olaf e i
magici troll, aiuteranno Anna
lungo il percorso che la porte-
rà a vincere le sue paure. 
Il pubblico sarà coinvolto al
ritmo di brani musicali dav-
vero entusiasmanti come
“All’alba sorgerò”, “Facciamo
Un Pupazzo Insieme” e “Un
Problemino Da Sistemare”.
Così la produttrice Nicole
Feld afferma sulla produzio-
ne: “Durante gli anni delle
nostre produzioni Disney On
Ice, Feld Entertainment non
ha mai avuto una storia del
genere; ‘Disney Frozen’ è par-
ticolarmente adatto alla rap-
presentazione su ghiaccio,
riuscirà infatti a coinvolgere il
pubblico con grandiosi ele-
menti di innovazione e un
livello artistico di prim’ordi-
ne”. In “Disney On Ice: FRO-
ZEN, Il regno di ghiaccio”
Topolino e Minnie accompa-
gnano gli spettatori nel magi-
co mondo di Arendelle, con
ospiti speciali come le amate
principesse Disney e i perso-
naggi di “Toy Story” e “Alla
Ricerca di Nemo” della

Disney-Pixar, oltre ai perso-
naggi de “Il Re Leone”, tutti
riuniti per dimostrare che
l’amore vero è l’emozione più
forte e potente di tutte. 
Alla regia, Patty Vincent
afferma, “Il nostro obiettivo è
mostrare questi personaggi
pieni di emozioni e in grado
quindi di emozionare il pub-
blico e di farlo cantare e balla-
re per tutta la durata dello
show”. Per un’esperienza
ancora più coinvolgente, la
scenografia comprende sce-
nari come lo spazio e il cielo,
per proiettare il pubblico in
un avvincente percorso che
segue le passioni dei perso-
naggi. Le famiglie attraverse-
ranno le montagne del Nord
con Anna, Kristoff e Sven e
vivranno dal vivo il dramma
interiore di Elsa. La magia di
Elsa diventerà ancora più
potente grazie agli avanzati
effetti speciali dello spettacolo
e alla carica energica dei
numeri di pattinaggio. I pro-
duttori Nicole Feld e Kenneth
Feld hanno selezionato le
menti più creative e innovati-
ve del settore per creare que-

sto show. La regista, Patty
Vincent, ha diretto numerosi
spettacoli sul ghiaccio. Ha ini-
ziato la sua carriera alla Feld
come pattinatrice trentuno
anni fa. Ha partecipato anche
come co-regista di
“Playhouse Disney Live!”,
nonché co-regista dello spet-
tacolo teatrale “High School
Musical Summer
Celebration”. 
La coreografa Cindy Stuart -
candidata per ben quattro

volte al premio
“Choreographer of the Year
award” della Professional
Skaters Association e nel 2014
candidata al premio Sonja
Henie- ha collaborato con il
vincitore dell’oro olimpico
Robin Cousins in occasione di
diversi progetti. Ha curato le
coreografie della campionessa
statunitense Gracie Gold, del-
l’atleta statunitense vincitrice
della medaglia di bronzo
Mirai Nagasu, dei campioni

olimpici e mondiali Xue Shen
e Hongbo Zhao e dei campio-
ni olimpici Jamie Salé e David
Pelletier. 
Ha lavorato anche in diverse
produzioni Disney On Ice. Il
team degli sceneggiatori, for-
mato dai fratelli Wilson, ha
iniziato la sua carriera con le
marionette nel soggiorno
della casa di famiglia, quando

i erano bambini. La loro crea-
tività è sfociata nell’abilità di
catturare l’attenzione dei gio-
vani in progetti variegati
come “Trolls”, film di prossi-
ma uscita della DreamWorks
Animation, oltre ad alcune
serie TV per ragazzi in colla-
borazione con Amazon
Studios. La scenografia è
ideata da Steve Bass, vincitore
di diversi Emmy® award e
riconosciuto in tutto il mondo
dello spettacolo per il suo

importante contributo artisti-
co. Bass è capace di trasforma-
re le idee più innovative in
meravigliose opere mozzafia-
to. 
La sua esperienza ha attraver-
sato gli eventi più prestigiosi
di Hollywood e della scena
teatrale americana. Il costumi-
sta Gregory A. Poplyk -nomi-
nato per gli Emmy® award e
conosciuto per il suo sapiente
uso dei colori- ha lavorato in
diversi contesti, dalle opere
drammatiche al balletto alla
lirica e soprattutto ai musical
di ampio respiro. Ha parteci-
pato a spettacoli teatrali rap-
presentati in tutti gli Stati
Uniti, fra cui la “Goodspeed
Opera House”, la “Paper Mill
Playhouse” e il New York
City Ballet. Invece Sam Doty,
responsabile degli effetti
luminosi, ha assistito a pro-
gettare e costruire ogni spetta-
colo “Feld” dal 2006. La sua
vastissima esperienza nei
numeri musicali e la sua pro-
fonda competenza per quanto
riguarda ritmo e melodia
svolgono un ruolo essenziale
nella sua capacità, senza
eguali, di tradurre musica e
movimento in straordinari
effetti luminosi. I biglietti per
“Disney On Ice: Frozen - Il
Regno di Ghiaccio” sono
disponibili sul Circuito
Ticketone e Box Office Lazio
per la data di Roma, e su
Ticketone per la data di
Milano. Tutti i posti sono
numerati.

Maurizio Gregorini

Arriva finalmente in Italia lo spettacolo più amato di tutti i tempi
dal 16 al 19 gennaio nella Capitale al Palazzetto dello Sport

Il film, vincitore di due premi Oscar e di un Golden Globe, sarà narrato dal vivo grazie a questa
nuova produzione, che coglie alla perfezione le appassionanti dinamiche fra le due sorelle 

“Frozen - Il regno di ghiaccio”: innovazione
e un livello artistico di prim’ordine

per una irripetibile magica emotività  
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In prima assoluta, venerdì 15
dicembre, il dittico di teatro
musicale “L’asino magico di
Tessaglia”, su musica di
Marcello Panni e “In mappa
compescere risum”, su libretto
di Isabella Ducrot; domenica 17
novembre l'ironico e amaro
“Colazione di lavoro” che vede
sul palco Claudio Gregori (in
arte Greg) nella doppia veste di
autore e attore del testo, con la
musica di Matteo D’Amico; e
infine sabato 23 novembre
l’Orchestra Sinfonica
Abruzzese, diretta da Marco
Moresco, con un programma
sinfonico completamente dedi-
cato ai compositori d’oggi.
Sono i tre appuntamenti con
Nuova Consonanza in pro-
gramma al Teatro Palladium di
Roma, il festival presieduto da
Lucio Gregoretti che per la sua
cinquantaseiesima edizione
sceglie il titolo Musica e pen-
siero / Musica è pensiero e
dedica quest’anno particolare
attenzione alle novità del teatro
musicale contemporaneo. Si
inizia venerdì 15 dicembre con
il dittico di teatro musicale (ore
20,30; preceduto alle 19,30 dal-
l’incontro con gli autori) com-
posto dalla pantomima
“L’asino magico di Tessaglia”,
e “In mappa compescere
risum”, quest’ultimo con il
coinvolgimento di cinque
allievi della classe di compo-
sizione di Moritz Eggert
(Musikhochschule Muenchen).
Se l’opera di Panni prende
spunto dalla scrittura arguta e
irriverente di Luciano di
Samosata (II sec. d.C.), il lavoro
della Ducrot è una riflessione
su un vissuto dell’autrice stessa
in un suo viaggio in Buthan in
occasione di una visita a un
antico monastero. Ad unire i
due lavori sarà la drammatiz-
zazione e la messa in scena di
Fabrizio Lupo, con una origi-
nale animazione di marionette
e oggetti che stagliati sul fon-
dale farà pensare a un cartone
animato “live”. Fabio Correnti
dirige l’Ensemble EMC del
Conservatorio “A. Scarlatti” di
Palermo, solisti Eleonora Claps

(soprano), Maurizio Maiorana
(tenore e voce recitante),
Simone Spera (baritono) e
Nicola Franco (voce recitante).
A introdurre il nuovo lavoro di
Panni è lo stesso compositore
che così racconta: “Luciano di
Samosata, che conoscevo fin
dai banchi di scuola, per il suo
humour irriverente verso gli
Dei e verso gli uomini, per il
suo linguaggio semplice e
comunicativo, grottesco e sboc-
cato, mi è sempre stato simpati-
co e affine. Ho scelto una sua
storia, Lucio o l’Asino Magico
di Tessaglia, come libretto per
una pantomima con attori,
marionette, pupi e proiezioni e
quant’altro, nella la traduzione
ottocentesca e antiquata ma
piena d’ironia di Luigi
Settembrini, grande patriota e
politico italiano che ne fece la
versione dal greco, assieme ai
più celebri Dialoghi degli Dei e
dei Morti, per passare il tempo
nel carcere di Portolongone, in
cui l’aveva rinchiuso il
Granduca di Toscana. Il libretto
è formato da cinque scene e un
epilogo”. 
Ancora teatro musicale
domenica 17 novembre (ore 18
preceduto da un incontro con
gli autori alle 17,30) con
Colazione di lavoro, atto unico

per attore e ensemble che vede
sul palco Claudio Gregori (in
arte Greg) nella doppia veste di
autore e attore del testo, con la
musica in prima assoluta di
Matteo D’Amico, compositore
che ha sempre rivolto una par-
ticolare attenzione ai rapporti
tra musica e parola. Sei raccon-
ti fra l’ironico e l’amaro, il non-
sense e il grottesco, tratti da
AgGregazioni il primo libro di
Greg, diventato anche una
pièce teatrale si ‘vestono’ della
musica scritta da Matteo
D’Amico, compositore che ama
esplorare i rapporti fra musica e
le altre arti - danza, teatro, poe-
sia - trovando la possibilità di
incrociare, potenziandoli recip-
rocamente, i rispettivi linguag-
gi. Partendo dal carattere dei
racconti brevi, molto legati ad
un’osservazione attenta del
nostro vivere quotidiano, con
tutti i suoi tic, le sue cattive abi-
tudini, le sue frenesie e le sue
fobie, i due autori creano un
percorso 'emotivo' che da una
tinta più ironica e divertita,
gradualmente evolve verso
situazioni più ombrose e inqui-
etanti, senza mai perdere di
vista, però, il tono 'leggero' che
attraversa lo stile di tutti i rac-
conti. La musica si alterna a
tratti con la lettura, ma più

spesso s'intreccia con essa,
insinuandosi nelle sue pieghe e
nei suoi ritmi, con il supporto
dei musicisti dell’Ensemble
Bruno Maderna diretto da
Gabriele Bonolis. Sabato 23
novembre sul palco l’Orchestra
Sinfonica Abruzzese diretta da
Marco Moresco. Thinking for
orchestra è il titolo del concerto
(ore 20,30, anticipato da un
incontro con gli artisti alle 20),
ispirato al celebre trattato di
orchestrazione, pubblicato da
René Leibowitz negli anni ’60.
Le musiche proposte
dall’Orchestra Sinfonica
Abruzzese, che da oltre 45 anni
mostra una particolare atten-
zione verso la musica d’oggi,
possono essere dunque viste
come rappresentative di
un’evoluzione del pensiero di
Leibowitz (che fu tra l’altro
maestro di Henze a
Darmstadt), attraverso
atteggiamenti certamente
diversi ma tutti riconducibili a
una reale specificità sinfonica.
In un confronto fra diverse gen-
erazioni, la serata si apre con la
Fantasia für Streicher (1966) di
Hans Werner Henze; I turba-
menti del giovane Törless (Der
junge Törless), presentato nel
1966 e basato sull’omonimo
romanzo di Robert Musil;

Vertige (1985) di Luca
Francesconi, e tre opere com-
poste lo scorso anno su com-
missione dell’Orchestra
abruzzese da Alessandra
Ravera (Fenice d’acqua),
Federico Gardella (Grammatica
dell’istante) e Vito Palumbo
(Dark Clouds). Completa il
programma una nuova compo-
sizione che si ascolterà in prima
assoluta di Paolo Rotili (Fade-
in/Fade-out – tre frammenti
sul dolore da Monteverdi, J.S.
Bach e Desprez) che così intro-
duce il suo nuovo pezzo,
anch’esso commissione
dell’OSA. Il sottotitolo della
composizione si riferisce a tre
bellissimi brani sulla perdita: di
un amato – Lasciatemi morire
dal Lamento di Arianna di
Claudio Monteverdi – di un
figlio – l’aria di Maria,
Erdarmer Dich dalla Passione
secondo Matteo di J. S. Bach – e
di un amico/maestro –
Nymphes de bois di J. Des Pres.
Il 56° Festival di Nuova
Consonanza è realizzato con il
contributo del Ministero per i
Beni e le Attività Culturali e per
il Turismo – Direzione
Generale Spettacolo e
Direzione Generale Biblioteche
e Istituti Culturali, della
Regione Lazio – Assessorato

alla Cultura e alle Politiche
Giovanili e di Roma Capitale -
Assessorato alla Crescita cul-
turale, nell’ambito dell’Avviso
p u b b l i c o
“Contemporaneamente Roma -
Autunno 2019”, con il sostegno
della SIAE – Società Italiana
degli Autori ed Editori. Il
Festival è realizzato in collabo-
razione con Azienda Speciale
Palaexpo, Fondazione Roma
Tre Teatro Palladium,
Fondazione Romaeuropa,
MACRO - Asilo, Istituzione
Sinfonica Abruzzese, Teatro di
Roma, RAI-Radio3, I Concerti
nel Parco, Fondazione Isabella
Scelsi, Fondazione Pinuccio
Sciola, Núcleo de Ópera da
Bahia, Edizioni Suvini Zerboni.
Istituzioni didattiche:
Università La Sapienza,
Università di Tor Vergata,
Università degli Studi Roma
Tre, Conservatorio Santa
Cecilia di Roma, i Conservatori
di Frosinone, Palermo e Fermo,
Istituto Superiore per le
Industrie Artistiche di Roma,
Accademia di Belle Arti di
Palermo, Associazione Spazio
musica di Cagliari e gli istituti
di cultura Istituto Polacco,
Forum Austriaco di Cultura di
Roma, Goethe-Institut Rom,
Accademia di Villa Massimo.

Al Teatro Palladium di Roma
torna il Festival “Nuova Consonanza” 



E‘ Luka Modric il vincitore del 17° Golden Foot e succede
a Edinson Cavani, premiato nel 2018. Il prestigioso ricono-
scimento internazionale è stato assegnato martedì scorso,
in occasione della cerimonia e della serata di gala al
Fairmont Monte-Carlo hotel. Al giocatore croato del Real
Madrid è stato consegnato il trofeo del “Piede d’oro” con
l’emozionante rituale del calco nel quale Luka Modric ha
lasciato le impronte dei piedi, entrando quindi
nell’Olimpo dei più grandi del calcio di tutti i tempi. “E’
un momento emozionante e sono felice di ricevere questo
premio - ha detto il fuoriclasse del Real Madrid - E’ impor-
tante per me e per la mia carriera. Sono davvero molto
onorato di far parte di tanti altri campioni di oggi e del
passato, perché il Golden Foot è un riconoscimento specia-
le e unico, si vince solo una volta”. E sul suo futuro ha
aggiunto: “Sto molto bene nel Real Madrid, ho un contrat-
to da rispettare e ancora tanto lavoro da fare insieme alla
squadra”. Le impronte di Luka Modric verranno poi tra-
sformate in bronzo e si aggiungeranno per sempre lungo
la celebre Golden Foot Champions Promenade nel

Principato di Monaco, insieme a quelle di oltre cento fuo-
riclasse del calcio mondiale premiati con il Golden Foot.
Per Antonio Caliendo, ideatore del Golden Foot nel 2003,
è un’altra edizione da incorniciare. Sul palco della Salle
D’or del Fairmont anche le Leggende di quest’anno:
Carolina Morace, Paulo Roberto Falcao, Patrick Vieira e
José Altafini. Anche per loro il premio e il passaggio per
lasciare le proprie impronte. Tra gli ospiti presenti Roberto
Carlos, Golden Foot Legend nel 2008. Il Golden Foot
Award, a differenza degli altri riconoscimenti, si può vin-
cere solo una volta in carriera e viene assegnato ad un gio-
catore di almeno 28 anni di età e ancora in attività. Il ver-
detto è arrivato dai tifosi che hanno votato i dieci candida-
ti di questa edizione, sul sito www.goldenfoot.com. Il fuo-
riclasse del Real Madrid è stato preferito a Lionel Messi e
Gerard Piquè (Barcellona), Cristiano Ronaldo e Giorgio
Chiellini (Juventus), Sergio Ramos (Real Madrid), Robert
Lewandowski (Bayern Munich), Sergio Aguero
(Manchester City), Wayne Rooney (DC United), Thiago
Silva (PSG).
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Luka Modric nell’Olimpio del calcio 
Il fuoriclasse croato è stato premiato, a Monte Carlo, con il “Golden Foot 2019”
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E’ disponibile da ieri, in versione digitale “Shakira in concert: El Dorado World Tour
Live”, il nuovo album live della cantautrice colombiana Shakira. Già disponibile in
digitale la versione live di “Chantaje” (730 milioni di stream totali), singolo in col-
laborazione con la superstar colombiana Maluma, certificato triplo platino in Italia
e primo nella classifica Latin Charts di Billboard in Spagna, Cile, Messico e
Stati Uniti. Il video ufficiale (www.youtube.com/watch?v=6Mgqbai3fKo)
ha superato su YouTube i 2 miliardi e 400 milioni di visualizzazioni!
“Shakira in concert: El Dorado World Tour Live” cattura il trionfale
ritorno di Shakira sulle scene musicali dopo il suo ultimo album “El
Dorado”, vincitore del Best Pop Vocal Album ai Latin Grammy
Awards del 2017 e del Best Latin Pop Album ai Grammy Awards del
2018. Registrato nel 2018 dopo l’operazione alle corde vocali, l’album
live è la testimonianza del grande show che Shakira ha portato in giro
per il mondo, arrivando tra l’altro a giugno dello stesso anno al
Mediolanum Forum di Assago (MI). Inoltre, l’“El Dorado World
Tour” ha registrato circa un milione di spettatori. Shakira è una can-
tautrice colombiana di fama mondiale che ha venduto più di 75 mil-
ioni di copie in tutto il mondo e che durante la sua carriera ha vinto
3 Grammy Awards e 11 Latin Grammy Awards, oltre a numerosi
World Music Awards, American Music Awards e Billboard Music
Awards. È l’unica artista sudamericana ad aver raggiunto la prima
posizione in classifica negli Stati Uniti, e ad aver avuto 4 singoli

Numeri da record per la cantautrice colombiana che a febbraio aprirà il Super Bowl di Miami

Shakira e l’Eldorado           World Tour Live 
nella top 20 dei brani più
venduti degli ultimi 10
anni, oltre ad essere una
delle 5 artiste più viste su
YouTube di tutti i tempi.
L’ultimo album “El
Dorado” è arrivato alla
numero 1 su iTunes in
37 Paesi, e ha vinto il
Best Pop Vocal

Album ai Latin
Grammy Awards

del 2017 e il Best
Latin Pop
Album ai
G r a m m y

Awards del 2018. Con oltre un miliardo di stream, è una delle
artiste femminili con il maggior numero di streaming di tutti

i tempi. A novembre 2018 ha concluso con grandissimo succes-
so il suo “El Dorado World Tour”. Al momento sta registrando

il nuovo album e il 2 febbraio si esibirà alla 54a edizione del Super
Bowl all’Hard Rock Stadium di Miami.
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APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Un fantasy tutto al femminile, meno perturban-
te del primo capitolo ma altrettanto magnetico
e avventuroso. Fantastico, USA 2019.

MALEFICENT
SIGNORA DEL MALE

Aurora e Filippo annunciano il loro fidanzamento. Il matrimonio unirà non
solo due terre, ma anche i due regni degli umani e delle creature magiche.
Se i genitori del principe sono apparentemente entusiasti, Malefica è più
diffidente. La cena di fidanzamento sarà l'inizio dei guai. Cinque anni fa la
Disney aveva dimostrato grande audacia, con un racconto perturbante,
diverso dal solito nei temi e nello stile, che si rivelò un grande successo.
Questo film fa un impercettibile ma innegabile passo indietro: Rønnìng,
regista del quinto Pirati dei Caraibi, riporta il film nell'alveo sicuro della
fiaba. Più spazio dunque alla principessa, alla storia d'amore felice e alla
lotta tra Bene e Male.  Ma importante è anche la reinvenzione del perso-
naggio di Malefica, al cui magnetismo si contrappone con forza la rivale
regina Ingrid di Michelle Pfeiffer.

Una commedia drammatica che punta sul-
l'identificazione ma si scontra con un senso
chiaro e diffuso di artificio. Commedia dramma-
tica, Italia 2019.

SE MI VUOI BENE

Un film di Fausto Brizzi. Con Claudio Bisio, Sergio Rubini, Dino
Abbrescia, Lorena Cacciatore, Luca Carboni Uscita 17 ottobre
2019. Oggi tra i Film al cinema in 384 sale. Distribuzione
Medusa. Un uomo cerca di ricomporre alcune vite che lui stes-
so ha distrutto. Diego è un avvocato di successo che soffre di
una forte depressione. Dopo un tentativo di suicidio non riusci-
to scopre che lungo il percorso che compiva quotidianamente
per andare allo studio legale c'è un negozio che si chiama
Chiacchiere. Qui fa la conoscenza del proprietario,
Massimiliano e, chiacchierando con lui, pensa di aver trovato la
soluzione ai suoi problemi psicologici: fare del bene alle perso-
ne a lui più care. La madre, il padre, sua figlia, suo fratello, l'ex
moglie e una coppia di amici diventeranno i suoi 'beneficati'.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane
TANTI AUGURI A...

“Piccolo campione oggi festeggi il compleanno sei
arrivato ai 9 anni, la mamma e il papà ti augurano
di raggiungere tutti i tuoi obiettivi e se mai non
dovresti riuscirci sappi che saremo sempre li al tuo
fianco”.
Buon compleanno a Riccardo Piero da parte della
mamma e del papà.

Aspettiamo i vostri “Auguri” alla mail di riferimento
redazione.lavoce@live.it o presso la redazione di via
Agillina a Cerveteri. Per informazioni e inserzioni
potete contattare lo 0694415840 dalle 9,30 alle 13 dal
lunedì al venerdì.

Un film di Conrad Vernon, Greg Tiernan. Con
Virginia Raffaele, Pino Insegno, Eleonora
Gaggero, Luciano Spinelli, Loredana Berté
Uscita 31 ottobre 2019

LA FAMIGLIA ADDAMS

La famiglia Addams vive infelice e contenta nella sua magione,
protetta da una fitta coltre di nebbia. Almeno fino a quando
Margaux Needler, conduttrice di un reality, non fa bonificare la
palude sottostante per edificare la città color pastello di
Assimilazione. La trama del film non riserva grandi sorprese, più
interessante è il recupero dell'immaginario visivo dei fumetti origi-
nali di Charles Addams, l'uso brillante dell'umorismo, e alcune
scene da antologia. Se nella serie degli anni ‘60 i protagonisti erano
Gomez e Morticia, perfetta coppia da sit-com, oggi lo sono i picco-
li Addams, ponte ideale verso gli spettatori della loro età. Ma la
forza degli Addams resta ancora e sempre quella di offrire lo spet-
tacolo di una famiglia di pazzi, nella quale ogni famiglia può tene-
ramente ritrovarsi.

Un film di Tim Miller. Con Arnold
Schwarzenegger, Linda Hamilton, Mackenzie
Davis, Diego Boneta, Gabriel Luna

TERMINATOR
DESTINO OSCURO

Grace, soldato geneticamente potenziato, viene dal futuro per salvare
Dani Ramos, operaia messicana. Dal futuro per ucciderla viene pure Rev-
9, Terminator evoluto e indistruttibile. Dal passato torna invece Sarah
Connor, che caccia Terminator da anni con l'aiuto di una fonte misterio-
sa. Unite dal destino, lottano per proteggere il futuro capo della resisten-
za contro l'Intelligenza Artificiale. Mai veramente soddisfatto dei segui-
ti dei suoi Terminator, James Cameron produce il sesto episodio della
guerra tra umani e macchine e cancella dalla memoria degli spettatori i
numeri 3, 4 e 5. Concepito come finale della sua trilogia, il film riprende
le cose dove le aveva lasciate nel ’91, aggiornando l'immaginario trop-
po maschile della serie. A questo giro niente genitrici di eroi ma eroine.
Addirittura tre. Tre tempi, tre età, tre storie che si intrecciano. 

Un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola
d'arte. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente
piacevole. Drammatico, Gran Bretagna 2019.

DOWNTON ABBEY

1927. Downton Abbey è l'aristocratica dimora nello Yorkshire di
proprietà della famiglia Crawley, al cui comando ora sono la pri-
mogenita Mary e il cognato Tom Branson, subentrarti al conte
Robert e alla moglie Cora. La grande notizia è che il re e la regina
verranno in visita. Dopo 52 episodi e sei stagioni televisive,
Downton Abbey fa il salto verso il grande schermo. La versione
cinematografica si rivela perfettamente aderente alle aspettati-
ve, un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola d’arte. Il
regista Michael Engler ha diretto vari episodi della serie e lo sce-
neggiatore è quello di sempre, Julian Fellowes, premio Oscar per
Gosford Park. Fellowes tiene la politica a distanza e si concentra
sui rapporti fra i personaggi, spesso colorati da attrazione e sen-
timento. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente piacevole.

“Buon anniversario amore mio… oggi sono 10
anni che siamo sposati e sono 10 anni che mi rendi
felice e mi riempi di attenzioni, non potevo chiede-
re di meglio alla vita… Simone”. Gabriella ti amo
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